

Aujourd'hui, après les premières difficultés, cette Société vit d'une vraie vie ; elle compte maintenant 214 sociétaires, c'est peut-être peu pour une ville de plus de 300,000 habitants ; un bibliothécaire est chargé de la garde de ses collections, elle a des économies variant de 4 à 5,000 francs, et cependant sa Bibliothèque augmente journellement, elle possède plus de 5,500 volumes. Un catalogue de 72 pages imprimé est constamment tenu à jour. Le premier a paru en 1867. Peut-être aurait-on dû adopter pour sa rédaction la classification des ouvrages en séries principales, comme c'est d'usage dans toute bibliothèque importante, car en feuilletant ce catalogue, où les auteurs sont inscrits par ordre alphabétique, on ne peut de prime abord connaître la composition de cette collection. Un second catalogue a été publié sur le même plan le 4^{er} septembre 1871 et bien plus volumineux, puisqu'il contient 144 pages ; l'année suivante a paru un premier supplément de 76 pages et un deuxième supplément de 49 pages pour les années 1873-1875. Comme on le voit, cette Société ne néglige rien pour augmenter ses richesses et remplir dignement le louable mandat qu'elle s'est donné.

Léopold NIEPCE.

(*A continuer.*)